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婚姻 不仅女艺人，正常人也很怕

理念 男人拿枪解决问题很愚蠢

事业 为自己负责，我愿赔偿星辉

新京报：你是怎么决定要
嫁给王全安的？

张雨绮：我的性格和我的
外形反差很大，性子直爽，这可
能是山东女人的特点吧，很多
时候我的性格都像个男孩，有
时候脾气都可以说有点暴躁，
所以我以前的男友在这方面都
挺受委屈的。王全安让我觉得
自己是个女人，可以安静下来。

新京报：这一代女艺人里
你算结婚比较早的，有人觉得
结婚会让粉丝、知名度、工作量
下降等等，你好像不怕这个？

张雨绮：肯定会有影响，其
实这些都是自己给自己设定的
一些麻烦，任何人结婚都会有这
种问题：社交圈子会固定化，世
界就会更封闭。不仅女艺人，正
常人也会很怕进入婚姻。

我的演艺工作其实一直都
挺 封 闭 的 ，这 样 的 调 整 不 算
难。说白了我结婚的年龄也不
算太早，我妈24岁就生我了，我

的同学都生好几个了，山东那
边挺传统的。

新京报：对于生孩子你有
没有计划？

张雨绮：计划也计划不来
呀，估计要找一个大家都不忙
的时候。

新京报：你会鼓励圈中朋
友早点结婚吗？

张雨绮：都是自己的事，如
果 她 特 别 期 待 ，早 点 结 也 很
好。我觉得演艺圈的女性不是
不想早点结婚，是很难找到另
一半，这是关键的问题。双方
都觉得不可信，她很难相信别
人，别人也很难相信她，这个事
情很复杂。每个女人都在风口
浪尖，工作量又大，容易成名也
容易遇到问题，造成大家各种
各样错误的看法，确实很难。

其实说实话，女明星接触
的圈子很小，朋友圈也很小，不
像外界随便认识一个人大家聊
聊、谈个恋爱，都没那个机会。

新京报：婚后有没有把王
全安以前的作品都补看了？

张雨绮：结婚前看过一些，
结婚后也看过一些，有的没看
完——他早期的《月蚀》我就没
看完，我不知道他要干什么，但
很多人很喜欢那部片子。当然
我有很多看不下去的电影就不
看了，不只是他的，有些大师的
片子我也不喜欢，很多片子特
别飞，我不能理解，反而觉得那
些人过于表现自己。

我喜欢的电影比较简单，
就是一部完整的电影，没有那
么多其他东西。最近我看了一
部前苏联电影，好像名字叫《战

地情人》，很简单的片子，老王
介绍的。里面很多感觉和我小
时候特别像，包括穿着、状态、
住的房子，可能中国当时模仿
苏联的建筑风格吧。

新京报：他会给你开片单吗？
张雨绮：他会买一堆片子

放那儿，我自己挑。有时候他
喜欢的片子我不喜欢，他会看
打仗的纪录片，我就很烦。

新京报：他会让你跟他一
起看完吗？

张雨绮：不会，我肯定去玩
了。我觉得男人拿着枪解决问
题是很愚蠢的行为，每次我说
这话他都很无奈。

新京报：《白鹿原》之后，找
你拍片的戏多吗？

张雨绮：还行吧，不敢说挺
多的。什么样的戏都有。其实
我对剧本要求一直挺严格的，
拍戏不管大还是小，一定得打
动我才行，不然以我这个性格，
不喜欢的话真来不了假的。

新京报：但好像你一直没
有动静。

张雨绮：很多原因，一是自
己刚结婚后的状态，确实也没
有特别打动我的；二是演完田
小娥也有点累了，她那么丰富、
那么饱满，没想到自己这么年
轻就做了，应该往下沉一沉，养
一养自己的感觉，太快地拍片
会让我很疲。

新京报：跟你的合约官司
有关吗？

张雨绮：其实是因为香港

和内地法律的差别，案子最后
是上海这边审理的，我当时是
提出解除合约，法院判决也是
解除合约。

新京报：算是胜诉了吗？
张雨绮：反正我是达到了

自己的夙愿。
新京报：但也有人觉得，星

辉公司挖掘了你，离开是不好
的行为。

张雨绮：对于工作过的团
队，真的不想闹到那种地步。
我一直没对对方有抱怨和不
满，我也不想离开，但人要对自
己的工作负责、对艺人负责。

比如，我当老板签艺人，既
然签她，就要对她负责到底，如
果在合约里不负责任，人家要
跟我解约，我应该想一下是为
什么。当然，人要为自己负责，
我愿意赔偿。

让他改毛病，但要讲究方法
谈及自己最初是怎么被王全安打动时，张雨

绮说，你跟他聊天就知道了，“挺能逗人开心的，跟
他在一块儿不烦。”

好像要拍火星什么的纪录片？
本月初，张雨绮在微博上贴出合影，透露说和卡

梅隆一起吃了个饭，“某位先生告诉我这就是我的生
日礼物了”。但张雨绮没向本报记者透露更多的消
息，只是说接下来可能有合作。

他们都有自我调节的能力
几个平时看上去很严肃很认真的男演员都参

与了《白鹿原》，片场一起合作时，张雨绮并不太怵，
她说，因为双方都不会制造问题和矛盾。

他不允许自己那么忙碌，这点真的十分特殊，他觉得人应
该尽量为自己的兴趣活着，财富过多或过少都是不幸的，恰好
能让人生活得自由的财富才是能令人愉快的财富。在生活上
他是进门不换鞋那种人，能应付就应付。一件衣服同款买很
多件，大家觉得他不换，其实是一堆一样的，连皮带都是一样
的，很奇怪。不过，不好的生活习惯我肯定要他改，调整时也
得用很多办法，不能太强，也不能太软，根据他的状态来调整。

那是很普通的见面，正好在我生日那天。是做电影的人
在一起聊，接下来会有一些合作。卡梅隆好像说下个片子要
拍火星什么的纪录片，老王就问他还有什么话要留下吗？挺
逗的，把他逗笑了。我觉得他们挺无聊的，吃饭时话很少，或
许是不习惯中国式饭局的特点。但看得出来，他们很喜欢中
国饮食，吃得那叫一个不亦乐乎，一直没停下筷子。

一部分演员在一定场合会表现得很严肃，我觉得有紧张的
成分。好的演员一定能学会如何打开各种僵局，因为必须把自
己放入很融合的环境里才能完成工作。我觉得他们已经具备这
种调节的能力，自然会解决所有困难。我反而要向他们学习怎
么让自己放松下来。聊天时年龄代沟也会有，但拍戏会遇到不
同的演员，你得想办法跟他们相处。我是一个跟大家比较容易
相处的人，不会特别制造问题和矛盾，比较随大溜。

■ 快问快答

这个世界
没有好男人

●保持身材的最
关键秘诀是？

好心情。心情不好很
容易发胖。

●如何对付一个你不
喜欢的人？

找一个他的优
点让我喜欢他。

● 如 何 发 泄 负 面 情
绪、解决压力？

调戏我的猫。

●好男人的标准是什么？
每个人定义不同，对我

来说这个世界没有好男人。

●对一个女人来讲，

性感的定义是什么？

让别人有反应
算是吗？（笑）

●你认为女人多少

岁时能达到最佳状态？

生过孩子之后。
生完孩子有人变丑、有人
变漂亮，但经过生死关的
考验后，会非常平静，不易
怒，不会疯狂。

● 教 一 个拍照好
看的pose吧！

多看杂志，我也
是跟他们学，国际国内的
都翻。

● 有 圈 中 闺 蜜
吗？你们主要聊什么？

不说名字比较好，以
后有什么事我得替她发言

了。聊家长里短，聊得
最多是老公。

●你是狮子座，这
个星座最大的优缺点？

我不知道。最大的缺
点就是她的优点。

●如果养育孩子，你

最看重的品质是？

男孩得诚实。
女孩的话我定义不了，由
她老公管。

●最近在看什么书？
听什么音乐？

在读王小波的《一
只 特 立 独 行 的 猪》，看

《中国好声音》。

王全安

卡梅隆

吴刚、张丰毅、段奕宏……

（上接C10版）


